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口頭質詢
何潤生議員

應對老齡化問題

本澳人口老齡化加劇，長者安老問題不容忽視。《2016至2025年長者服
務十年行動計劃》工作取得了良好的成果，截至2024年3月31日，長者服
務十年行動計劃的整體完成率已分別達至96.2%。特區政府表示，下一階
段行動計劃將以身心健康、樂齡生活、多元供給和社會共融作為主要範
疇，並以大健康、智慧科技、銀髮產業及長者友善共融環境等作為重點
發展方向，繼續推動構建“老有所養、老有所屬、老有所為”的共融社會。

然而，儘管本澳短期內長者院舍宿位將由2500個增加至2700個，新城區
亦將興建1間獨棟長者院舍，計劃有900個宿位，預料2028年落成，一定
程度上能緩解院舍輪候時間過長的問題，但長者院舍的規劃及供應始終
難以追上持續增加的老齡人口，特區政府在院舍的規劃方面有必要進一
步優化。隨著粵港澳大灣區不斷發展，跨境養老正成為一種新趨勢，內
地擁有優質的養老配套設施和人力資源，而澳門在長者醫療和社會養老
服務方面擁有豐富的經驗，兩者可以優勢互補，加上《粵港澳大灣區發
展規劃綱要》明確提出，深化養老服務合作，支持港澳投資者在珠三角
九市按規定以獨資、合資或合作等方式興辦養老等社會服務機構，為港
澳居民在廣東養老創造便利條件，未來特區政府可以積極研究相關問題，
持續推動大灣區跨境養老服務與產業協同發展。

為此，本人提出以下質詢：

一、請問有關當局會否研究“平安通”服務如何進一步增強長者“原居安
老”的支援力度，使更多有需要的長者能夠享受到這項重要的服務？會否
考慮按年齡分階段逐步試行長者可以免費使用平安通呼援服務，既照顧
到更多長者的需求，也可以逐步推動相關服務?

二、為應對本澳人口老齡化的發展，特區政府參考《澳門特別行政區長
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者生活狀況及長期照顧服務需求研究報告》中的建議，以65歲及以上人
口的3.75%作為長者院舍的規劃比率，隨著《2016至2025年長者服務十
年行動計劃》將於明年結束，請問有關當局會否適時根據本澳人口老化
的情況、長者對院舍的需求、社會的實際情況等，在下一個十年規劃當
中檢視及調整長者院舍規劃比率？

三、承上題，長遠而言，長者院舍規劃比率的增加目標會否向國際指標
的百分之五邁進？同時，會否研究提高長者院舍宿位與照顧人員的比例？
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